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Актуальность исследования теоретико-методологических вопросов социологии образования, а также социологических оснований оптимизации системы образования и ее влияния на формирование личности вызвана потребностью их целостного научного осмысления и анализа, определения их роли в решении проблем как в сфере образования, так и других сферах общества.  
Формирование и существование в социологии образования ряда научных течений, направлений и подходов объясняется сложностями её институционализации, динамикой развития, а также многообразием теоретических парадигм внутри социологии. Творческий поиск социологии образования, в свою очередь, проявляется в её «открытости» реальному бытию, что обусловливает необходимость следующих уровней анализа: философских оснований социологического познания; проблем теоретического познания; проблем эмпирического познания; методологического анализа процедуры, техники, инструментов организации исследования; междисциплинарного контекста исследований. Причём, философским основанием социологии образования выступают теории общественного прогресса цивилизации, культуры. 
Интегративная роль социологии образования выражается в следующих аспектах: оставаясь социально-философской наукой на теоретическом уровне, она выполняет методологическую функцию при проведении исследований проблем образования, как в рамках узкоспециальных дисциплин, так и в рамках конкретно-практического решения; социология как теория среднего уровня, дающая целостное видение любых явлений образования, позволяет их разрешать не только «по вертикали», но и «по горизонтали» в рамках действующих социальных объектов; обеспечивая взаимодействие различных наук на прикладном уровне, с позиций которых изучаются проблемы обучения, воспитания и становления личности, социология сама обогащается, развивается и дифференцируется как теоретическая и практическая наука, что проявляется во всё более чётком выделении социологии образования в качестве особой и самостоятельной дисциплины. 
Итак, именно, в вышеизложенном заключается актуальность, специфичность, и самое главное уникальность образования как социального феномена, а также ее место и роль в развитии общества. Теории социологии образования, в свою очередь, играют важную роль в формировании и развитии систем образования стран, ибо от уровня и качества системы образования зависит развитие всех остальных сфер и развитие общества в целом.  
Цель исследования - в ходе исследования предполагалось определить место и роль социологии образования в реформировании и оптимизации системы образования. 
На различных этапах исследования использовались основные методы научного познания, в том числе, метод системного анализа, а также сравнение, анализ и синтез. Основными источниками стали труды отечественных и зарубежных учёных. 
Методология же исследования предполагает адекватную ей методику и технику, которая исходит из плюрализма мнений и многофакторности социальных процессов.  
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THE SPACE AND ROLE OF SOCIOLOGY OF EDUCATION THEORIES
IN THE OPTIMIZATION OF EDUCATION 
SYSTEM AND THE PERSONALITY FORMATION


 Study urgency of the impact to the formation of personality and sociological basis of the optimization of education system as well as theoretical and methodological issues of education sociology arises from the whole scientific understanding and analysis need of them by determining the role of it both in education area and in the solution of the problems of other social fields.
Formation and existence of several scientific currents, directions and approaches in the sociology of education is explained by its institutionalization difficulties, development dynamics as well as the difference of theoretical paradigms inside sociology. Creative search of education sociology,in turn,appears in the “openness” of real existence and this requires below analysis levels: philosophical basis of sociological understanding; problems of theoretical understanding; empiricalunderstanding problems; methodological analysis of organization procedure, technics and tools of research, interdisciplinary research context. Moreover, philosophical basis of education sociology is social progress theory of culture and civilisation.
Integrative role of education sociology is expressed in below viewpoints: Implements methodological function in the carrying out of education problems-related researches in the frame of specific-practical solutions and inside narrow-specialized disciplines by remaining as social-philosophical artsin theoretical level; Sociology as an average level theory giving whole approach to the any education phenomenon makes its not only “vertical” but also “horizontal” solution possible in the frame of present social objects; Ensuring mutual influence of different arts in the practical level from the study positions of personality, individual and nurture formation problems, sociology itself enriches as a theoretical and practical arts - that appears in clearer separation of the sociology of education as a special and independent discipline gradually.
So the urgency, specificity and most importantly peculiarity of education as a social phenomenon as well as the place and role in the development of society seems from the above-mentioned items.Theories of education sociology, in turn, play an important role in the formation and development of education because the development of other areas and in whole, society depends on the level and quality of education system. 
Goal of education –to determine of place and role in the optimization and reform of the education system of education sociology. 
Main methods of scientific understanding, including systematic analysis, comparison, analysis and synthesis were used in the different stages of research. Main sources are the works of local and foreign scholars. 
Research methodology considers adequate methodology and technics arising from the multi-factorial nature of social processes and the pluralism of ideas.


